

EDITORIAL

EI 3 %

Algún avezado habrá deducido, con excesiva precipitación, que esta columna gira en torno a las moridas de la Generalitat en tiempos de CIU. Pero no, ese 3% es una expresión que escuché hace mucho tiempo a un amigo que afirmaba que en todo grupo humano hay ese porcentaje de impresentables pero que no hay que olvidarse nunca del 97% de buena gente, que esa es la importante.

Hoy quiero ceder este espacio en el que habitualmente hablamos de Cáritas a ese 97% de buena gente que pone toda su dedicación, cariño e incluso recursos, en apoyar a Oxfam Intermón. Del otro 3% de desalmados, siendo fino, que se han aprovechado de la situación de necesidad de Haití y en particular de las haitianas, ya se están ocupando los medios. Nos han dicho que son unos 165 los cooperantes de diversas ONG que están o han sido juzgados por abusar de su posición, sobre todo en temas sexuales. Ventilador en marcha.

Lejos la intención de justificar a nadie. Quienes nos dedicamos a la acción socio caritativa tenemos la obligación de ofrecer un plus en nuestra actividad, plus que tiene que ver con la humanidad, con la solidaridad, con el esfuerzo y es posible que estos valores se estén convirtiendo en otros que nos convierten en un trabajador más que pone en valor la cercanía y un acompañamiento tan "profesional" que, en la práctica, no se distingue de otros cuyo interés es menos altruista. Es una cuestión de actitud.

En Cáritas no somos los mejores, aunque lo intentamos. Los voluntarios de Oxfam Intermón tampoco son los mejores, pero lo intentan y sé que hoy están dolidos; no porque su organización sea criticada ni por la repercusión que lo ocurrido pueda tener a futuro en su actividad. Están dolidos porque se ha tratado a mujeres haitianas como mercancía y lo han hecho utilizando su nombre.

A mí, además, me duele otra cosa. La facilidad con la que esta sociedad va a condenar, por los actos de muy pocos, a tantos millones de personas que se mueven en el ámbito de las ONG para apoyar la cooperación internacional, como a las que estamos más cerca y nos centramos en ayudar a nuestros vecinos. Proyectos que están ayudando a tantas personas en tantos lugares pueden irse al garete porque un pequeño grupo de desalmados ha cometido una canallada, sin descartar que Oxfam Intermón no haya gestionado bien los hechos tratando de solucionarlo con una mera medida laboral como es el despido. Probablemente debían haber sido menos contemporizadores y abrir la vía judicial, sobre todo porque la información apunta a la presencia de menores y a la malversación de fondos en beneficio propio.

Pero, lo que les decía, a pesar de los pesares, sigo creyendo en la humanidad. En la buena gente, en el 97%. Creo que lo que Oxfam Intermón hace es bueno, y mientras muchos les darán la espalda, acordándome de aquello de Jesús, perdonar 70 veces 7, yo mañana iré a la tienda que tienen en Vitoria a comprar café y decirles que sí, que su trabajo y su presencia siguen siendo hoy necesarias.

Ramón Ibeas, secretario de Cáritas Vitoria.

3 DE MARZO. XX ENCUENTRO RURAL DE CÁRITAS
MUNDO RURAL: PRESENTE Y FUTURO

Se cumplen ya veinte ediciones de este encuentro anual de Cáritas Diocesana en el medio rural.

En este espacio de formación y reflexión sobre la realidad del medio rural se trabaja a partir del análisis constante de la realidad de nuestros pueblos, en la búsqueda de líneas de trabajo y nuevos horizontes que permitan construir un mundo rural mejor.

Tras 20 años, es momento de echar la vista atrás para contemplar el camino andado, la situación actual y los retos que se presentan.

Con esta intención, el próximo encuentro rural propone trabajar desde el presente para construir futuro. Tendrá lugar el próximo **3 de marzo**, en la Comunidad de los Claretianos de Salvatierra-Agurain, en Ctra. de Zuazo 12. Dará comienzo a las 10 de la mañana y terminará en torno a las dos y media.

El orden del día propone una mesa redonda en la que participarán: Laura Ochoa, trabajadora en el Centro Rural de Atención Diurna de Murguía; Xabier Álvarez de Arcaya, presidente de la Junta Administrativa de Abornikano; Álvaro Gastón, cura rural y Noemí Aguirre, ingeniera agrónoma de Alegria-Dulantzi. Moderará la mesa el periodista Javier Vegas.

A continuación, las personas asistentes tendrán ocasión de plantear y recoger reivindicaciones sobre las que poder trabajar. El cierre del encuentro correrá a cargo del delegado episcopal, Javier Querejazu, que ofrecerá una breve exposición de los criterios de actuación de Cáritas.

TALLER DANZA PARA EL ALMA

Doce mujeres están participando en una nueva edición del taller Danza para el alma organizado por Cáritas Lukua-Sansomendi.

Un año más, cobra forma la propuesta de trabajar la conquista del bienestar personal a través de la danza y la expresión corporal. La actividad ofrece herramientas que poder incorporar de forma individual en el día a día, de tal manera, que los beneficios de este taller trasciendan la propia actividad e influyan en sus vidas cotidianas para una transformación real.



Las sesiones de danza para el alma configuran un espacio de confianza donde las mujeres participantes se sienten seguras expresándose de forma natural con su cuerpo; también favoreciendo la interacción con las compañeras de taller.

Naiara Rojo y Elena Corral son las encargadas de guiar este taller que incluye también momentos de silencio y prácticas de yoga y meditación para dar respuesta a necesidades tanto físicas como mentales y espirituales. La actividad es posible gracias a la cesión de un espacio que proporciona Sala Baratza Aretoa.

IZAN ZAITEZ
pobrezien kontrako
bidean pariske
IZAN-ZAITEZ Cáritasen kids!

www.caritasvitoria.org
945 23 28 50



ATZO
GAUR
BIHAR
Dirección de Vitoria
Gasteiz Elizberriko Oficina de Rezako Biharko